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! ! ! !中国足协的一纸新政，引起轩
然大波，业内众说纷纭。从 !"#$赛
季就开始推行 %外援是利是弊？一
向爱“开炮”的上海足坛名将范志
毅，这回倒是成为力挺的一个。“中
超决不能依赖外援，足球最好的时
候更需冷静。”

今年是范志毅的本命年，&'岁
的他现在竟然玩起了新媒体，在昨
天开通了自己的微信个人公众号。
他的第一篇文章，谈的就是足协的
外援新政。人们以为小范又会像以
往一样猛批，没想到他却是支持改

革的一个。“我觉得这次出台的方案
不错。”他表示，“不管是亚外也好，
还是非亚外也好，外援的上场名额
减少了，还有必须要上一个 !%岁以
下的本土球员，这样会给更多年轻
的本土球员表现的机会。现在足协
出台的新规定，可能会影响到俱乐
部一定的利益，但是从长远来看也
是会有收益的。各俱乐部的投资可
能会因此而减少一些，本土球员也
会有更多的机会可以上场。”

足协新政在足球圈内引起的反
对声不少，但范志毅认为，不应该去
责骂。“我觉得这次中国足协比较务
实，在寻求正常的市场规律，这个政
策出台对年轻球员是一种激励。我觉

得它不会影响到中超的精彩程度，而
且这样的政策都是公平的，我们应该
坚持这么走下去，毕竟中国足球的未
来需要靠中国球员自身去实现。”
让范志毅更多“点赞”的，是有关

(!%年龄段球员的出场要求，毕竟他
目前的职务正是申花俱乐部的青训
总监，成天和年轻球员在一起。“有这
样的政策，肯定能慢慢提升中国球员
的水平，多一个是一个，总要有年轻
球员上来。国外很多 )$岁的球员都
出来了，我们呢？现在大家也看到了
中国足球的整体水平在提升，中超吸
引了全球的眼光，但关键还得把我们
的本土球员给提升上去。”
有人质疑，如此硬性规定使用

(!%球员，是不是一种“拔苗助长”？
范志毅认为，年轻的球员能不能在
舞台上立足，就得看他们自己的本
事。“本身中超联赛就不该依赖外
援，既然我们这么做了，能有更多的
平台让年轻球员发展，应该是好事
情。这次相关高层出面挺好的，没有
这样的开头和尝试，怎么做下去？”
范志毅表示，任何政策的出台

都会有利有弊，可能会带来各种想
不到的问题。“足球改革本身就是一
种探索，我们这些在一线工作的中
国足球人，对于目前的现状是太有
感触了，所以我对足协这个政策是
拍手赞成。至于今后可能会出现的
一些问题，可以在做的过程中不断

调整和改正。”
当然，他也提出了自己的一些

意见：像这样的措施，不能仅仅在中
超实行，而是应该更多地推广开去。
“我觉得也应该在低级别联赛去实
施，让更多中国年轻的球员、教练员
得以施展才华。特别是中乙，应该让
更多的 ()'和 ()*的球员去踢，这
样投资成本也可以控制。中甲也应
该是这样，让更多年轻的教练员和
准备踢中超的球员，或者从中超下
来的球员，在处于过渡期的时候，可
以在中甲的球队得到锻炼机会。”
他说：“现在是中国足球最好的

时候，也是我们所有人需要冷静思
索的时候。” 本报记者 关尹

段莹莹
突破仅仅是开始
接地气，是腔调。在赛场上，段

莹莹已是不大不小的年纪。!$岁，不
再初出茅庐。她在澳网之前的悉尼公
开赛中职业生涯第一次闯入 +,-

顶级赛事女单八强，昨日又横扫斯洛
伐克对手，赢得个人 %次参加澳网正
赛以来的首场胜利。“我之前看了对
手的比赛录像，也作好了打硬仗的准
备。能够实现突破非常开心，这个突
破仅仅是开始。”虽然过往战绩平平，
也没有过多大场面的历练，但段莹莹
却是不卑不亢的姿态。除了开门红，
她还接地气地秀起恩爱。段莹莹在自
己的社交网站上晒出和男友的合影，
无名指上的戒指显示这位 !$岁的姑
娘可能好事将近。

张帅
再进八强别吃惊
秀自信，是腔调。张帅再也不是

以前的那个张帅了。在过去近 !.次
大满贯一轮游后，她哭过，恼过，离退
役仅一步之遥。但去年的澳网对于张
帅来说，却是天道酬勤。她创造了八
强奇迹。在李娜之后，这个曾经的“陪
衬人”站在了聚光灯的最中央。如今，
张帅成了中国女网的一姐，被列为大
赛 !.号种子。昨天，她只用了 /.分
钟就击败了资格赛对手。“澳网是我
的福地，如果今年我再打入八强，我
不会那么吃惊了。”她开着自己的玩
笑，背后是满满的自信。在漫长的挣
扎后，终于等来一片海阔天空，这大
概就是我们绝大多数普通人的故事。
也因此，张帅如此真实，贴近人心。

彭帅
潮起潮落仍坚守
不认输，是腔调。从 !..0年到

!.)$年，只剩下一个彭帅，她经历
高潮，以及高潮之后的巨大回落。
%) 岁的她大可以将球拍高高挂
起。全运会冠军以及在大满贯赛事
上还不错的战绩，足以为她挣来一
份体制内的好前程。但她，却苦苦
坚守。
彭帅清空过去，她在 %.岁的高

龄为了未来的运动生涯冒险做了手
术。去年，重新复出后，彭帅依靠排
名保护参加了几项小有规模的巡回
赛，甚至还去 1,2（国际网球联合
会）的比赛中寻找手感。要知道，一
个曾经大满贯八强选手自降身段，
来到为青少年设置的未来赛中打

拼，这其中饱含着多大的爱与决心。
“我舍不得网球，我觉得自己还没到
离开的时候。”彭帅就是凭着这股小
小的执拗，重新回到澳网赛场。昨
日，她战胜了 #*岁的 !%号种子卡
萨金娜，技术和体能都不落下风。这
是两代网球人的对话，这也是彭帅
与自己的较劲。
中国金花的七人团队，到底能

在澳网交出怎样一份最终的成绩
单，其实并不重要。境遇大不相
同，管理更加多元，她们是与前辈
们不同的个体。在中国网球的历史
上，张帅们或许是承上启下，默默
无闻的一批人。但在她们身上，同
样丰沛的，是体育的精神，运动的
执着。并且，显现着新时代中国健
儿的腔调。

首席记者 华心怡

! ! ! !本报讯（记者
张建东）昨天，第 %#

届同里杯中国围棋
天元赛在北京中国
棋院进行本赛第二
轮后产生八强。四
位世界冠军古力、
时越、周睿羊、芈昱
廷分别战胜各自的
对手，晋级八强。
昨天，同里杯天

元赛本赛第二轮，两
位世界冠军———芈
昱廷与范廷钰之战3

争夺激烈。近来状
态颇佳的芈昱廷执
白中盘战胜范廷
钰，率先晋级八强。
世界冠军时越、周
睿羊分别击败廖行
文、安冬旭，晋级第三轮。曾创“天
元六连冠”的古力九段战胜胡耀
宇八段，顺利晋级八强。
谢赫执白与张涛之战，争夺

异常激烈。最终是“大杀小输赢”，
谢赫执白以四分之一子险胜，挺
进八强。此外，连笑战胜小将范
胤、毛睿龙击败李轩豪、陈贤战胜
许嘉阳。
明天，本届同里杯中国天元

赛在北京中国棋院进行第三轮
（八强战），对阵形势为谢赫对连
笑、时越对芈昱廷、周睿羊对毛睿
龙、古力对陈贤。

! ! ! !本报讯 由上海市体育局主
办，上海市网球协会、上海市东亚
青少年体育俱乐部等协办的 !.)$

“位育杯”上海市青少年网球公开
赛暨网球嘉年华日前拉开战幕。
作为上海市青少年网球的重

大赛事，此次比赛共吸引了全市
)& 个区的青少年网球选手踊跃
报名参加，同时也有其他省份及
香港、澳门和国外的选手积极参
与。比赛历时近两周，按照不同年
龄分为男女 -、4、5 三个组别共
)! 个项目并角逐出 '' 枚奖牌。
比赛同时还将举办“易居中国网
球日”、“百宝力试打会”等一系列
嘉年华活动。 （何婕）

范志毅发声支持足协新政

中国联赛不应该依赖外援

澳网首日女单赛场一片红

中国金花有腔调

! ! ! !澳网，热烈，中国，正艳。))年来又一次，中国女网有 $名姑娘出现在正选赛赛场，
追平历史最佳纪录。上一次的 !..0年，正是中国女网黄金时代的初始，李娜、彭帅、郑
洁、孙甜甜、晏紫!!她们的名字，第一次唤起世界对中国网球的注目。

))年后，炙热的澳网赛场，对中国球迷来说已是物是人非。熟悉的名字，一个个退
隐。有人，成了中国体育的标杆。而她们每一个，都以昔日的竞技为点缀，展开生命细水
流长的下一程。

!.)$年，墨尔本网球之夏，首日三人全部晋级，又见中国姑娘的腔调。
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